

Candidat soutenu par la majorité présidentielle

Dans quelques jours, vous aurez entre vos mains l'avenir de notre Région.

Vous choisirez nos politiques de transport, de formation professionnelle, de développement économique, d'aménagement du territoire, de santé ou encore notre politique environnementale.



Le choix que vous allez faire engagera donc votre vie quotidienne pour les six prochaines années.

J'ai décidé de m'engager dans cette élection parce que je considère que le moment est déterminant pour chacune et chacun d'entre nous. D'immenses défis nous attendent et nous allons devoir les relever ensemble.

Membre du Gouvernement, je mesure parfaitement les conséquences de la crise historique que nous traversons. Bien entendu, tout n'a pas été sans difficultés ou incompréhensions mais nous nous sommes battus sans relâche. Et avec vous, nous avons fait face.

<mark>Agir</mark> plutôt que parler, rassembler plutôt que diviser. Faire concrètement plutôt que promettre.

Cette crise sanitaire, sans totalement disparaître encore, est en train de s'éloigner. Il nous faut désormais rebondir collectivement en donnant à notre Région un nouvel élan.

Depuis près de 25 ans de gestion, je constate que la majorité sortante - enlisée dans des alliances incohérentes et installée dans l'autosatisfaction - n'est plus à même de préparer l'avenir et de répondre à vos attentes.

Nous avons besoin d'être attentifs aux plus jeunes, si lourdement impactés, en les aidant à trouver leur voie et à construire leur vie dans notre Région. Nous avons besoin de veiller sur ceux qui sont fragilisés, du fait de leur âge, de leur situation de handicap ou qui subissent des difficultés économiques ou sociales.

Nous avons besoin que chaque partie du territoire ait accès aux services, aux transports et au développement économique.

Nous avons besoin de réussir la transition écologique non pas contre les citoyens, mais avec eux et pour eux. Nous avons besoin de faire confiance et d'aider tous ceux qui portent des projets économiques, associatifs ou au sein des collectivités : pas de les entraver ou de les décourager. Nous avons enfin besoin d'élus régionaux proches des préoccupations de chacun. Au fond, d'élus disponibles.

Je suis un candidat pragmatique et toujours à la recherche de rassemblement, ancré dans le Loir-et-Cher et élu d'une commune rurale. Je suis toujours resté fidèle à mes convictions. L'équipe qui m'accompagne est à cette image : ouverte, dépassant les clivages, reposant sur des compétences et des expériences humaines riches, bien loin des étiquettes de partis.

Depuis des années, je suis engagé pour la Région. Loin des grands discours, j'ai agi concrètement dans ma commune pour réinstaller tous ses commerces, développer une filière bois-énergie ou encore créer une maison de services itinérante pour tous les habitants du territoire.

J'ai donc choisi d'agir plutôt que parler, rassembler plutôt que diviser. Faire concrètement plutôt que promettre.

C'est avec cet état d'esprit et cette détermination que je compte diriger notre Région.

Dimanche 20 juin, vous déciderez. Je compte sur vous.

Tour que le meilleur soit avenir.

NOS ENGAGEMENTS

L'accès aux soins pour tous

Garantir, où que vous viviez, l'accès aux soins et à la prévention (diabète, hypertension, bilan sanguin, vaccination, premiers soins dentaires...) à travers le développement de plusieurs services itinérants dans tous les départements, ainsi que de la télémédecine.





Permis d'être jeune!

- Rendre le code gratuit pour chaque jeune, tant le permis de conduire est essentiel pour étudier, trouver un emploi et gagner son indépendance.
- Programme 1 jeune = 1 mentor : chaque lycéen bénéficiera d'un accompagnement personnalisé pour que son orientation soit un tremplin vers la réussite.

Les emplois de demain, dès aujourd'hui

Créer de nouveaux campus pour former aux métiers du numérique et de l'énergie. Développer des internats d'excellence et des campus connectés de proximité pour que chaque territoire ait accès à la formation.





Voyagez mieux et moins cher!

- Réduire le coût de votre abonnement pour aller travailler, que ce soit dans la Région ou en dehors, avec la mise en place d'un pass **domicile-travail**.
- Améliorer la ponctualité et l'information des voyageurs, augmenter les trains aux heures de pointe, et adapter les horaires en soirée.
- « Décarboner » les transports avec des trains régionaux à l'hydrogène et des aides à l'achat ou à la conversion du parc automobile vers l'électrique.
- Adapter les transports à vos besoins, avec le développement de l'offre à la demande dans chacun de nos territoires.

Une Région attentive à chacun

- Instaurer un prix unique du repas à 2€ dans tous les établissements régionaux (lycées, CFA...) avec l'objectif que 100 % des produits soient issus de la Région.
- Intégrer les personnes en situation de handicap dans chaque politique régionale.
- Lutter contre les zones blanches et rendre le numérique et ses usages **accessibles à tous**, par des formations.





Une Région d'excellence environnementale

- Protéger les espèces aujourd'hui menacées et reconquérir notre biodiversité avec des objectifs chiffrés. Dans ce cadre, mettre en place un plan massif de replantation des haies et de restauration ou de création de mares.
- Développer massivement les énergies et les matériaux renouvelables du futur comme l'hydrogène, la méthanisation ou la filière bois.

L'année de la relance

- Créer un fonds souverain régional de 300 millions d'euros pour protéger nos entreprises et investir dans les filières d'avenir (hydrogène, biomasse, valorisation des déchets, numérique...). Seuls les projets locaux seront soutenus: ils seront décidés avec vous, pour vous, et verront rapidement le jour dans vos villes et vos villages.
- Dès cet été, redécouvrir nos restaurateurs: 50 % du repas du deuxième convive pris en charge par la Région. Une mesure forte pour encourager la fréquentation des restaurants de notre Région et vous permettre de retrouver le plaisir d'un repas convivial, avec une addition allégée.
- · Cette année, encourager l'engagement associatif : participation de la Région à hauteur de 50 % des frais d'adhésion aux associations culturelles, de loisirs et sportives. Par ailleurs, les emplois associatifs seront davantage soutenus : le montage des projets associatifs sera simplifié et le versement des subventions accéléré.

Désenclaver Le Cher!

> VAL DE LOIRE, ON VOUS TRANSF

Chaque jour, des milliers de travailleurs du département prennent le train depuis Bourges ou Vierzon pour travailler ou se former hors de la Région.

Pourtant, leurs conditions de transport, que ce soit le coût, la qualité ou la fiabilité, ne sont pas satisfaisantes alors que la mobilité ferroviaire est une des compétences exclusives de la Région. Avec Marc Fesneau, nous mettrons en place des tarifs adaptés pour chacun ainsi qu'une offre spéciale pour les télétravailleurs.



LES AIDES AUX EMPLOIS ASSOCIATIFS DOUBLÉES

La durée de l'accompagnement par la Région passera de 3 ans aujourd'hui à 6 ans. Les associations y trouveront l'oxygène et la visibilité pour assurer leur avenir au bénéfice de tous.



LA CULTURE DE RETOUR!

Nous renforcerons l'aide à la diffusion des créations artistiques et culturelles locales dans tous les territoires urbains et ruraux par l'augmentation et la simplification du dispositif P.A.C.T. et l'itinérance culturelle.

La mobilité vers les pôles universitaires sera améliorée pour nos étudiants. Le développement de l'apprentissage et de l'offre de formations de proximité sera aussi notre priorité, pour que chacun puisse se former près de chez soi.

Nous ouvrirons de nouveaux internats d'excellence dans le département ainsi que des campus innovants tournés vers

les métiers du numérique et de l'énergie,

rapidement pourvoyeurs d'emplois.
Le Cher est également un territoire
d'industries et de productions agricoles
dont nous pouvons être fiers. Pour permettre
à nos entreprises d'embaucher localement
et durablement, nous préserverons nos
savoir-faire avec des formations courtes
et diplômantes autour de la viticulture
et de l'arboriculture par exemple, et
développerons les sciences de la robotique.



- Président de communauté de communes TERRES DU HAUT BERRY
- 02 **ESSAYAN Nadia** Sociologue – *Députée* VIERZON
- 03 **GANGNERON Etienne**Président de la chambre
 d'agriculture éleveur bio
 VASSELAY
- 04 BANAH Maureen
 Agent de développement
 BOURGES
- 05 **MESEGUER Eric**Cadre associatif
 BOURGES
- 06 BERGER Chantal Marie Christine Adjointe au maire MASSAY
- 07 **MOREAU Franck André**Agriculteur éleveur bio et AOP
 SAINT-HILAIRE-EN-LIGNIÈRES
- 08 **BROSSIER Sophie**Directrice de communication
 MEHUN-SUR-YÈVRE
- DOLIVET Philippe
 Ancien officier de carrière
 BOURGES
- 10 SPETER-LEJEUNE Pauline
 Juriste
 BOURGES
- 11 TAOUSSI Ahmed Pharmacien VIERZON

Marc Fesneau

Élections régionales Centre-Val de Loire 20 et 27 juin 2021

y f D

@avecmarcfesneau #LeMeilleurEstAvenir www.ensemblelemeilleurestavenir.fr